

3° *La troisième période* s'étend de 1860 à 1900. Elle commence avec les enthousiasmes littéraires et patriotiques du groupe ou de la pléiade de 1860, et se prolonge avec des variations d'activité jusque vers la fin du siècle dernier. Les écrivains de cette période se préoccupent de doter leur pays d'une littérature nationale ; ils chargent autant que possible de matière toute canadienne leurs œuvres. Leur littérature est donc, en son inspiration première et en son fond, essentiellement *patriotique*.

4° Une période de *renouveau littéraire* date des premières années du vingtième siècle. Il est difficile d'en mesurer, dès maintenant, la valeur et d'en prévoir tous les développements ; mais il est incontestable que notre jeune littérature a pris depuis une quinzaine d'années un plus vigoureux essor. Les œuvres sont plus nombreuses, et l'art y est plus parfait.